

EL NUEVO CAMPEÓN

PERIÓDICO QUINCENAL

Defensor de los intereses morales y materiales de Granollers

La redacción no se hará solidaria de los trabajos firmados.

Insértense ó no, no se devuelven los originales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
J. SERRACANT E HIJO
Plaza del Ganado, 34
(CARRETERA)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Granollers, trimestre. 0'75 Ptas.
Fuera. » 1'00 »
No se venden números sueltos.

ARREANDO EL PETATE SE LO HAN GANADO

Como era de esperar están ya arreando el petate los conservadores. Para nadie era un secreto el desenlace de la última crisis. España entera ha demostrado con manifestaciones visibles de júbilo, el deseo que tenía del advenimiento de los liberales al poder. De fracaso en fracaso los conservadores y acentuándose la irritabilidad de los españoles ha hecho que al fin saliesen de su estado soñoliento los fusionistas para encargarse de un legado que tal como les viene ha de serles pesada carga. Atrabiliario el señor Cánovas, de triste memoria, creía salvar la nación con *pócimas* vergonzosas, mas el desdichado fin que puso término á su vida allá en Sta. Águeda, determinó un cambio político en España. No es ningún obsequio para los liberales tener que encargarse del poder en tales circunstancias pues que desvencijado como anda el país y habiendo ido los dimisionarios de fracaso en fracaso, han dejado exhausto el tesoro, y la riqueza nacional poco menos que arruinada. En derroche de sangre y dinero, dejando el país en esqueleto, estaba todo su empeño. ¿Que les importaba que las madres llorasen por sus hijos enviando allá en la manigua pedazos de sus corazones, haciendo sacrificio de su sangre, entregándolos á las negras? Fueron enviados á Cuba nada

menos que 200.000 hombres, y cuasi puede decirse que habrán dejado la vida en aquél cementerio las tres cuartas partes. Lisonjero es para un país que mientras todas las clases vivas del mismo sufren y hacen sublimes esfuerzos para acabar con una guerra que así nos arruina y acaba, los prohombres de la política, los hombres de gobierno jalean y ponen la *felicidad* que ellos le proporcionan, por las nubes.

Bonita manera de sentir y compartir las desgracias y las penalidades del país. Ellos tan satisfechos con sus *soluciones*; tan dicharados y horondos cuando se les habla de que medios contaban para conjurar y acabar tal estado de cosas... Sus optimismos ¡ah! sus optimismos... el medio de arbitrar fondos; pedir tantos hijos como tiene España para llevarlos á la muerte, éstas eran todas las esperanzas que tenían para salir airoso del paso ó del atolladero, gente que más que la suerte y prosperidad de la nación, buscaban su propia fortuna, continuar en el poder que para ellos por lo visto era un filón.

Ya están arreando el petate, como hemos dicho, y en cada población habrán dejado seguramente sus respectivos gobernantes con sus fauces abiertas las más horrendas huellas. ¿Quién no sabe los conservadores de lo que no son capaces? Quieren *conservar*... y lo hacen de modo tal, que no mas se conservan ellos. ¿Qué les importa que todo se pierda incluso la honra y la dignidad nacional si ellos los muy famélicos van bien al machito de la situación? Son gente negada

para todo, pero que puestos al poder tienen atrevimiento y desfachatez para probarlo todo... incluso si *preciso* fuese la deshonra y la ruina de la patria. Dícese que para muestra basta un botón, pero son tantos y tantos los que dejan los conservadores para muestra, que sería la de nunca acabar si hubiese quien se propusiese mostrarlos todos. Por lo que toca á nuestra villa hemos de creer que no habrán ido en zaga nuestros famélicos niños políticos, ni al mismo Bottella, ni á Bosch y Fustigueras que le costó la poltrona de Madrid, el abuso y el chanchullo. Aquí por gracia del *Pantorrilles* de la provincia, se permitía todo, dejando en la más negra impunidad, actos vergonzosos que dejarán en la memoria de los buenos y honrados vecinos de nuestra villa, el recuerdo más odioso.

Ya lo veis. Concluye también vuestra misión conservadores de la localidad, pues como los demás tendréis que arrear y no parar hasta que lleguéis á la nada, que éste es el destino de los conservadores españoles. Harto procuráis para vuestro descrédito haceros aborrecibles y despreciables.

España ha sufrido en estos aciagos momentos, un cambio político. ¡Que le sea saludable!

MELQUIÁDES.

UN ASTRO QUE SE APAGA

El verbo de los conservadores cata-

lanes, astro de alguna magnitud hasta hoy, en el hemisferio conservador, va eclipsándose. Según versiones de personas conocedoras del abolengo político de dicho personaje y de las *simpáticas* y *confianza* que gozaban de los notables de su partido y sobre todo de la de en sus últimos días jefe del mismo, va á entrar en un eclipse total. A pesar de que el partido conservador es refractario á la opinión y está divorciado de la misma, no lo era tanto para que los conservadores hasta ahora que obraban con alguna dignidad no se hiciesen dignos de respeto, pero desde que el cacique, el *Pantorrillas* de la provincia, tuvo el mando de la misma, no ha habido para donde cojer un asunto de cualquier clase que fuese que no se haya visto siempre la dichosa y *bondadosa* mano de dicho hombre arrollando todo, creando un estado de cosas insostenible, un estado de sitio moral, que dijésemos, hasta con sus mismos correligionarios, difícil de continuar. Llegando á extremo tal, era justo y natural llegasen justas y razonables quejas en altas esferas, y de no sobrevenir la inesperada muerte del señor Cánovas hubiese tenido tal vez que apechugar con alguna fuerte reprimenda pues el clamoreo se había ido acentuando por el abuso feudatorio ejercido en toda Cataluña, lastimando de esta suerte lo poco que quedaba á los conservadores de su buen nombre.

Penetrados como estan algunos altos personajes del partido conservador de lo perjudicial que ha de ser para dicho partido la dirección en Cataluña del mismo por dicho señor, han tomado la iniciativa de inutilizarle, dejando para que corte el *chulapo* de marras el bacalao en otra parte.

Así anda pues la cosa conservadora en la provincia. Los motivos señalados y empujada la política de dicho partido por el viento del silbelismo, seguro, segurísimo que no hemos de tener por mas tiempo *Pantorrilles*. Aguardamos mucho de los acontecimientos políticos

que seguramente irán desarrollándose al calor de las mismas pasiones, no descuidando por nuestra parte la participación, en lo que valemos, para que caiga de su pedertal donde le han colocado tan sin motivo alguno la sin razón y la estupidez de muchos.

Hemos dicho, *un astro que se apaga* y en verdad de verdad podemos asegurarle, pues no irradiará luz de lo alto como antes irradiaba quien en su mismo partido se eclipsa. ¿Que ha de suceder pues con un partido que no es el suyo y que ha de mandarle forzosamente con la música á paseo? Señores del pugilato conservador, arrinconadle que por nuestra parte ya cuidaremos de hacer otro tanto. Políticos de esta condición no convienen á nadie. No hablamos como adversarios, hablamos como repúblicos, como hombres que deploran la desgracia de sus vasallos. En la historia política de este hombre funesto habrá que señalarle ese rasgo de su horroso gobierno, con un borrón pues de todo el distrito se arranca un clamoreo continuo, y no decimos solo del distrito ó del partido, sino de todo Cataluña donde ha ejercido hasta hoy de jefe nato. Se habrá acabado el estado de sitio moral que hasta ahora sufríamos y que de haber continuado, habría ocasionado grandes transtornos sociales, difíciles de salvar.

Honremonos todos de que al fin se haya obrado un cambio político en España para así de veras derribarle.

OTRA Y VAN MIL

Como si no estuviéramos hartos de señalar *travesuras* de los conservadores, nos sorprenden de nuevo con un acto que trae aparejada la malicia y venganza. No es sino que uno de tantos abusos cometido á la sombra de una autoridad omnímoda á los no afectados á la política de campanario, desarrollada en nuestra localidad por los discípulos de la conservaduría Por-

que es cosa de ver que en esa villa haya vecinos que sin saberlo se hallen en que pesa sobre de ellos una matrícula, presentándoseles el nunca bien ponderado *agente* ejecutivo D. Esteban Trullás y de los suyos (q. d. g.) con su correspondiente papeleta de apremio: id. del *reintegro* del *expediente* y 10 por 100 transitorio en una pieza. De modo, por partida doble como si no hubiese lo bastante con dar de alta á un establecimiento sin tener conocimiento de ello su dueño cargarle los apremios... Como si fuesen parientes recaudador y alcalde, los dos, van al onísono. Así se obra, así se proporciona el bien estar á la villa. Como si fuese ésto país conquistado. No parece sino que ciertos hombres son dueños de vidas y haciendas ejerciendo un poderio feudatorio. Cualquiera creería que en esta villa se sugetan perros con langonizas. Estamos convencidos. Hemos de declarar que no hay sangre. Si la hubiese, forzosamente tendríamos que convenir en que estos abusos no se hubiesen perpetuado. Aquí se habla mucho, pero se hace poco. Ojalá se obrase de manera que no quedasen impunes tantos atropellos. Son muchos los daños y agravios recibidos. Aquí se hacen mangas y capirotos con la justicia. Invocando tan sagrado nombre se le bofetea y desprecia. A nuestras manos, pronto rodarían por el suelo tantas cabezas de títeres. (Hablamos en sentido figurado).

Medrados andaríamos si esta gentecilla había de arrollarnos. Se ha abusado de todo, y justo sería una reparación. Si así no se obra; si así no se cumple y demostremos debilidad y tibieza ante estos memos, enorgullecidos de su *superioridad* ante nosotros, nos darían en su día, tal vez más fuerte arremetida. No cabe pues debilidad de ningún género. Hay necesidad de la revancha, pues no se obras inconsecuencias. Duro y á la cabeza. Los *titeres* deben rodar por los suelos.

¿AUN NO VIENE EL RELEVO?

Repetidas veces hemos leído á la prensa de varios matices lo inconcebible y lo infructuoso de la continuación del gobierno general de Cuba en manos del general Veyler. Optimismos, promesas mil, toda suerte de garantías ofrecidas á la patria con la más supina ignorancia y ligereza han sido la cantinela, la nota cómica y ridícula de este general en que ha ofrecido mil veces la terminación de la guerra y la pacificación de la Isla. Nadie y mucho menos militares han hecho promesas tan á la ligera por ser gente regularmente seria alabándose de sus *portentosos* éxitos. *Palabras son palabras*, dicen los aragoneses hablando de la infidelidad de las mujeres de su tierra *y cartas son cartas*, repiten ellas... á lo que acompañan, *palabras de los hombres, todas son vanas*.

Aquí nosotros parodiando el estribillo de la hidalga y noble tierra aragonesa, diremos:

Promesas son promesas,
cartas son cartas,
palabras del *gran* Veyler
todas son vanas.

Por lo que puede leerse:

VERGÜENZAS

El Diario de la Marina, periódico de la Habana, inserta el siguiente artículo, que pone de manifiesto la gangrena que corroe aquella Administración.

«El contraste—dice—no puede ser más tremendo. Si mirais hacia un lado vereis, junto al barracón levantado por la caridad oficial, una turba famélica que inspira compasión y espanto á un tiempo mismo: *niñas lacradas por la miseria y la prostitución* hombres macilentos y escualidos, casi autómatas, con el hambre pintada en el amarillento rostro; madres

que ya no lo son, *porque han perdido hasta el instinto de la maternidad*; todos hacinados en montón como una masa informe de carne humana de desecho: son las víctimas de la guerra, arrojadas sobre el arrecife por la ola sangrienta de la insurrección: compadecedlas, si no podeis hacer por ellas cosa de mayor utilidad.

Mirad en otra dirección. Dos, cuatro, seis grandes y pesados vehículos, el uno tras el otro, como en procesión trístisima, atraviesan lentamente las calles de la ciudad, llenas de alegría y bullicio: son los ómnibus de la Sanidad Militar que conducen del hospital al muelle á los soldados heridos y enfermos que van á embarcarse para la Península. Por los abiertos ventanillos de los ómnibus véanse caras terrosas, manos descarnadas, ojos hundidos, miradas de tedio y de sombría resignación y cuerpos lacios que se abandonan, como quien ha hecho renuncia de todo, al violento traqueteo del vehículo. son las víctimas y al propio tiempo los héroes de la guerra; lozana juventud de ayer, cuyos alegres veinte años, llenos de promesas y esperanzas, quedaron enterrados entre la manigua traidora ó bajo las verdinegras aguas del pântano infecto.

Cambiemos de decoración. En un soberbio apartado del más lujoso restaurant se celebra una fiesta íntima. Alrededor de una mesa espléndidamente servida, ante manjares tan costosos como esquisitos, rociados abundantemente con Champagne que burbujea en las copas de finísimo cristal, unos cuantos amigos, que son socios, *celebran la creciente prosperidad de sus asuntos*. Aquel tanto por ciento de corretaje, aquella pingüe comisión, *aquella productiva contrata y aquellos otros habilísimos manejos* para cuya decorosa expresión no hay todavía giros bastante suaves y flexibles en nuestro ya rico *argot* escandaloso administrativo, habían llevado viento

en popa los negocios de los animadísimos comensales.

En poco más de dos años de «trabajo,» es decir, en poco más de dos años de guerra desoladora, han visto fluir hacia sus cajas un verdadero chorro de oro, á cuyo embriagador recuerdo, aquellos amigos, aquellos socios levantaron sus copas, chocándolas en lo alto, y brindaron por que continuase fluyendo hacia sus bolsillos el precioso metal, sin acordarse ni por un momento de que aquel chorro de oro brotaba, mezclado con sangre, del corazón mismo de la patria.»

Vamos, que por lo visto, hay necesidad del relevo de dicho general y hacerle el obsequio de pasarlo con todo lo visto á la reserva.

Amor y guerra

Dins sa cambra senzilleta
y ab lo cap sobre son llit
semple plora la Roseta
sempre plora, día y nit.
Son los seus plors d' anyorança
puig un barco se l' hi ha endut
lluny molt lluny á s' esperança
al sér, per son cor volgut.
Se l' hi ha endut á llunya terra
se l' hi ha endut per 'na á lluytá
per la Pàtria qu' está ab guerra
¡malehit qui la portá!

Allá en terra caldejada
pe 'ls raigs del sol tropical
sostenen lluyta empenyada
hom ab hom, igual á igual.
D' entre 'l brugit y fumera
surt eix crit que trenca 'l cor,
«ladeu Roseta encisera!
¡t' he estimat fins á la mor!»
Un soldad ferit á terra
ha caigut per defensá

á la Pátria, qu' está ab guerra
¡malehit qui la portá!

Lo batall d' un campana
toca á morts estonas ha
y en la serra y en la plana
ningú fa mes que plorá.
Dins sa cambra senzilleta
y ab lo cap sobre son llit
ha mort la pobre Roseta
ha mort de pena y neguit,
perque allá en llunyana terra
son promés l' hi van matá
puig la Pátria está de guerra
¡malehit qui la portá!

La mort fera y despiadada
va oposarse á sos amors
y ab son cop, d' una vegada
robá la ditxa á dos cors.
A la familia entristida
diu lo rectó ab noble zel

«los amors d' aqueixa vida
ja s' unirán en lo cel »
Pro per sempre més, la terra
los seus cossos enclourá...
¡Deu meu qu' es trist la guerra
malehit qui la portá!

ENRICH SEGUÍ.

FILOSSOPS DE TABERNA

L' amich *Sivina* diu á n' en Mo-
lins ¿á que no saps que s' enten per
filosofia? Y ell li contesta—si mal no
recordo, quant anava á l' escola, ens
ensenyavan, que filosofia era la *sien-
sia* que tracte de les propietats, esen-
cia y efectes de les coses—(naturals,
diu lo diccionari.)

Lo que es igual per mi en *síntesis*
(enrahonan á secas) que *discorre* so-
bre las coses. Y dich mes: per mí no

es solzement *siencia* si que també es
art de pensá, de depurá, de averiguá
les coses, ó lo que es igual, busca la
veritat ó la rahó de les coses, disco-
rreguent; pensant, etc.

Ja tens amich *Sivina*... la definició
de lo que s' enten per filosofia.

GEROGLIFICH

×
CAP CAP

LOS
MATA
RON
IIIII

UN ASCHANTI.

1211. adrensense. S. Andrés do Paton

**MOVIMIENTO DE TRENES
ENTRE GRANOLLERS, BARCELONA Y GERONA**

Ⓢ LINEA DE FRANCIA Ⓢ

DE GRANOLLERS Á BARCELONA

Horas de salida

1. ^{er}	tren	(mixto)	7'24	mañana.
2. ^{do}	»	correo..	9'23	»
3. ^{er}	»	mixto..	2'19	tarde.
4. ^{to}	»	correo..	5'46	»
5. ^{to}	»	expreso.	6'50	»

DE BARCELONA Á GRANOLLERS

Horas de llegada á esta villa

1. ^{er}	tren	correo..	6'04	mañana.
2. ^{do}	»	mixto..	10'11	»
3. ^{er}	»	»	1'54	tarde.
4. ^{to}	»	correo..	5'06	»
5. ^{to}	»	mixto..	7'26	noche.

DE GRANOLLERS Á GERONA

Horas de salida

1. ^{er}	tren	correo..	6'09	mañana.
2. ^{do}	»	mixto..	2'09	tarde.
3. ^{er}	»	correo..	5'13	»

DE GERONA Á GRANOLLERS

Horas de llegada á esta villa

1. ^{er}	tren	correo..	9'13	mañana.
2. ^{do}	»	»	5'40	tarde.
3. ^{er}	»	expreso.	6'46	»

Ⓢ LINEA NORTE Ⓢ

DE GRANOLLERS Á BARCELONA

Horas de salida coche D. Central

1. ^{er}	tren	mixto..	5'23	mañana.
2. ^{do}	»	correo..	8'10	»
3. ^{er}	»	mixto..	12'45	tarde.
4. ^{to}	»	correo..	5'05	»

DE BARCELONA Á GRANOLLERS

Horas de llegada coche D. C. á esta villa

1. ^{er}	tren	correo..	8'	mañana.
2. ^{do}	»	mixto..	12'35	tarde.
3. ^{er}	»	correo..	3'35	»
4. ^{to}	»	mixto..	7'15	»

Los relojes de ambas estaciones están arreglados conforme al meridiano de Madrid. Este atrasa respecto del de esta villa 23 minutos 23 segundos.

**SERVICIO CARRUAJES DE GRANOLLERS A LA GARRIGA
HORAS DE SALIDA DE ESTA VILLA**

6'50 mañana. — — 2'50 tarde. — — 8' noche.

CONFORME RELOJ POBLACIÓN